



**LILLY TÉLLEZ**  
SENADORA DE LA REPÚBLICA

09 DIC 2020

SE REQUIRIÓ A LA CÁMARA DE DIPUTADOS

117

**SENADOR OSCAR EDUARDO RAMÍREZ AGUILAR**  
PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DE LA  
CÁMARA DE SENADORES DE LA LXIV LEGISLATURA DEL  
H. CONGRESO DE LA UNIÓN.  
P R E S E N T E.

**Lilly Téllez**, Senadora de la República en la LXIV Legislatura del Honorable Congreso de la Unión e integrante del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), con fundamento en lo dispuesto por el artículo 71, fracción II, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, así como por los artículos 8, numeral 1, fracción I, 164 y 169 del Reglamento del Senado de la República, someto a la consideración de esta Honorable Asamblea la siguiente **Iniciativa con Proyecto de Decreto por el que se reforma el artículo 127 del Código Fiscal de la Federación**, en materia de notificación de la convocatoria de remate, al tenor de la siguiente:

**EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

El Código Fiscal de la Federación establece la posibilidad de controvertir el procedimiento administrativo de ejecución (PAE) por violaciones cometidas en éste, hasta el momento de la publicación de la convocatoria a remate. En este sentido, el contribuyente tiene diez días para interponer el recurso de revocación a partir de la publicación de la convocatoria. El artículo 127 de dicho ordenamiento señala lo siguiente:

*“Cuando el recurso de revocación se interponga porque el procedimiento administrativo de ejecución no se ajustó a la Ley, las violaciones cometidas antes del remate, sólo podrán hacerse valer ante la autoridad recaudadora hasta el momento de la publicación de la convocatoria de remate, y dentro de los diez días siguientes a la fecha de publicación de la citada convocatoria, salvo que se trate de actos de ejecución sobre dinero en efectivo, depósitos en cuenta abierta en instituciones de crédito, organizaciones auxiliares de crédito o sociedades cooperativas de ahorro y préstamo, así como de bienes legalmente inembargables o actos de imposible reparación material, casos en que el plazo para interponer el recurso se computará a partir del día hábil siguiente al en que surta efectos la notificación del requerimiento de pago o del día hábil siguiente al de la diligencia de embargo”.*



**LILLY TÉLLEZ**  
**SENADORA DE LA REPÚBLICA**

Lo anterior, no significa que sea necesario que se le dé a conocer personalmente la convocatoria a remate para darle certeza jurídica del momento en que está en posibilidad de cuestionar dicho procedimiento.

Esto genera una violación a la esfera de derechos de los ciudadanos y es contrario al principio de seguridad jurídica, ya que el contribuyente, al no tener conocimiento de la fecha de publicación de la convocatoria de remate, puede perder el plazo para interponer el recurso de revocación, dado que actualmente la única forma de enterarse de esta convocatoria es acudiendo diariamente a las oficinas de la autoridad encargada para ello.

La presente propuesta tiene como objetivo hacer que sea obligatoria la publicación de estas convocatorias de remate en el Diario Oficial de la Federación, con el fin de darle certeza jurídica al acto de autoridad y también del momento en que podría hacer el cómputo del término que se tendría para interponer el recurso de revocación y con ello, hacer que prevalezca en todo momento el principio de seguridad jurídica.

En caso contrario, el Poder Judicial de la Federación ha establecido algunos criterios que, aunque son positivos, finalmente no son de observancia obligatoria para las autoridades jurisdiccionales dado que es sólo una tesis jurisprudencial aislada, ni mucho menos es obligatoria para las autoridades administrativas. Estos criterios buscarían que se garantice que exista una fecha cierta y determinada de cuándo el contribuyente se enteró de la convocatoria de remate de los bienes embargados, y sea a partir de ese momento que se compute el plazo legal para presentar el recurso de revocación.

Dicha tesis sostiene lo siguiente:

Época: Décima Época, Registro: 2011914, Instancia: Tribunales Colegiados de Circuito, Tipo de Tesis: Aislada, Fuente: Gaceta del Semanario Judicial de la Federación, Libro 31, Junio de 2016, Tomo IV, Materia(s): Administrativa, Tesis: VI.3o.A.48 A (10a.), Página: 2880.

**CONVOCATORIA A REMATE DICTADA DENTRO DEL PROCEDIMIENTO ADMINISTRATIVO DE EJECUCIÓN EN MATERIA FISCAL. ES INNECESARIO NOTIFICARLA PERSONALMENTE AL CONTRIBUYENTE.**

*El artículo 127 del Código Fiscal de la Federación dispone que es válido controvertir el procedimiento económico coactivo por violaciones cometidas en él, pero hasta el momento de la publicación de la convocatoria a remate, en la inteligencia de que el contribuyente cuenta con diez días para interponer el recurso de revocación; empero, ello no significa que sea necesario que se le dé a conocer personalmente*



**LILLY TÉLLEZ**  
**SENADORA DE LA REPÚBLICA**

la convocatoria, con el objeto de que tenga certeza jurídica del momento en que está en posibilidad de cuestionar dicho procedimiento, dado que el plazo correspondiente iniciará desde la data en que el contribuyente tenga noticia de la referida convocatoria, ya que es necesario distinguir dos cosas fundamentales, el conocimiento de aquel sobre el remate y la difusión de la convocatoria; esto es, lo jurídicamente relevante para efectos de que el causante no quede indefenso en relación con las eventuales violaciones al procedimiento económico coactivo, es que exista una fecha cierta y determinada de cuándo se enteró de la venta administrativa de los bienes embargados y es a partir de esta, no de otra, que está en aptitud legal de inconformarse. Por tanto, es innecesario notificar personalmente al contribuyente la convocatoria de remate, en razón de que ese acto se dirige a los interesados en presentar posturas para adjudicarse los bienes sujetos a subasta.

TERCER TRIBUNAL COLEGIADO EN MATERIA ADMINISTRATIVA DEL SEXTO CIRCUITO.

Amparo directo 179/2015. Sí Mecatrónica Industrial de Puebla, S.A. de C.V. 25 de febrero de 2016. Unanimidad de votos. Ponente: Manuel Rojas Fonseca. Secretario: Raúl Andrade Osorio.

Esta tesis se publicó el viernes 17 de junio de 2016 a las 10:17 horas en el Semanario Judicial de la Federación.

No atender lo anterior conlleva, además, una violación a la garantía de audiencia, las formalidades esenciales del procedimiento y el debido proceso, contenidos en el artículo 14 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

A fin de brindar claridad y estructura a la exposición y dejar en claro la inconstitucionalidad que se plantea de la disposición reclamada, resulta importante atender a lo dispuesto por el referido artículo 14 de nuestra Constitución Federal y 8, numeral 1, de la Convención Americana sobre Derechos Humanos, mismos que en su parte conducente dispone lo siguiente:

***“Artículo 14 A ninguna ley se dará efecto retroactivo en perjuicio de persona alguna.***

***Nadie podrá ser privado de la libertad o de sus propiedades, posesiones o derechos, sino mediante juicio seguido ante los tribunales previamente establecidos, en el que se cumplan las formalidades esenciales del procedimiento y conforme a las Leyes expedidas con anterioridad al hecho.***

*En los juicios del orden criminal queda prohibido imponer, por simple analogía, y aún por mayoría de razón, pena alguna que no esté decretada por una ley exactamente aplicable al delito de que se trata.*

*En los juicios del orden civil, la sentencia definitiva deberá ser conforme a la letra o a la interpretación jurídica de la ley, y a falta de ésta se fundará en los principios generales del derecho.*



**LILLY TÉLLEZ**  
**SENADORA DE LA REPÚBLICA**

(Énfasis añadido)

*"Artículo 8. Garantías Judiciales.*

*1. Toda persona tiene derecho a ser oída con las debidas garantías y dentro de un plazo razonable, por un juez o tribunal competente independiente e imparcial establecido con anterioridad por la ley, en la sustanciación de cualquier acusación penal formulada contra ella, o para la determinación de sus derechos y obligaciones de orden civil, laboral, fiscal o de cualquier otro carácter".*

Los artículos antes citados prevén el derecho a un debido proceso legal, garantía que debe prevalecer en todos los procedimientos civiles, penales, administrativos, entre otros. En un desenvolvimiento de esta idea, la Constitución establece la exigencia de un proceso previo en el que se cumplan las formalidades esenciales del procedimiento, mismo que garantiza una adecuada y oportuna defensa previa al acto privativo.

La doctrina mexicana ha precisado el concepto del debido proceso legal en los siguientes términos: se entiende por debido proceso legal el conjunto de condiciones y requisitos de carácter jurídico y procesal que son necesarios para poder afectar legalmente los derechos de los gobernados.

Así, Ignacio Burgoa explica en su obra "Las garantías individuales" que ese derecho humano lo podemos identificar el "*conjunto general de condiciones, requisitos, elementos o circunstancias previas a que debe sujetarse una cierta actividad estatal autoritaria para generar una afectación válida de diferente índole en la esfera del gobernado, integrada por el sùmmum de sus derechos subjetivos.*"<sup>1</sup>

En la misma lectura se han pronunciado nuestros Tribunales, al considerar que el debido proceso guarda estrecha relación con las formalidades esenciales del procedimiento, características que garantizan una adecuada y oportuna defensa de los particulares previa al acto privativo. Sirve de soporte los siguientes criterios judiciales, a saber:

*"No. Registro: 2003017, Tesis: Tesis Aislada, Materia(s): Constitucional, Administrativa, Décima Época, Instancia: Primera Sala, Fuente: Semanario Judicial de la Federación y su Gaceta, Libro XVIII, Marzo de 2013, Tomo I, Tesis: 1ª. LXXV/2013, Página: 881*

**DERECHO AL DEBIDO PROCESO. SU CONTENIDO.**

*Dentro de las garantías del debido proceso existe un "núcleo duro", que debe observarse inexcusablemente en todo procedimiento jurisdiccional, mientras que existe otro núcleo de garantías que resultan aplicables en los procesos que impliquen un ejercicio de la potestad*

---

<sup>1</sup> Burgoa, Ignacio. *Las garantías individuales*. 37ª edición, México, D.F, Editorial Porrúa, 2004, p.506



## LILLY TÉLLEZ

### SENADORA DE LA REPÚBLICA

punitiva del Estado. En cuanto al "núcleo duro", las garantías del debido proceso que aplican a cualquier procedimiento de naturaleza jurisdiccional son las que esta Suprema Corte de Justicia de la Nación ha identificado como formalidades esenciales del procedimiento, cuyo conjunto integra la "garantía de audiencia"; las cuales permiten que los gobernados ejerzan sus defensas antes de que las autoridades modifiquen su esfera jurídica en forma definitiva. Al respecto, el Tribunal en Pleno de esta Suprema Corte de Justicia de la Nación en la jurisprudencia P./J. 47/95, de rubro: "FORMALIDADES ESENCIALES DEL PROCEDIMIENTO. SON LAS QUE GARANTIZAN UNA ADECUADA Y OPORTUNA DEFENSA PREVIA AL ACTO PRIVATIVO.", sostuvo que las formalidades esenciales del procedimiento son: (i) la notificación del inicio del procedimiento; (ii) la oportunidad de ofrecer y desahogar las pruebas en que se finque la defensa; (iii) la oportunidad de alegar; y, (iv) una resolución que dirima las cuestiones debatidas y cuya impugnación ha sido considerada por esta Primera Sala como parte de esta formalidad. Ahora bien, el otro núcleo es comúnmente identificado con el elenco mínimo de garantías que debe tener toda persona cuya esfera jurídica pretenda modificarse mediante la actividad punitiva del Estado, como ocurre, por ejemplo, con el derecho penal, migratorio, fiscal o administrativo, en donde se exigirá que se hagan compatibles las garantías con la materia específica del asunto. Así, dentro de esta categoría de garantías del debido proceso se identifican dos especies: la primera, corresponde a todas las personas independientemente de su condición, nacionalidad, género, edad, etcétera, dentro de las que están, por ejemplo, el derecho a contar con un abogado, a no declarar contra sí mismo o a conocer la causa del procedimiento sancionatorio; la segunda, resulta de la combinación del elenco mínimo de garantías con el derecho de igualdad ante la ley, y protege a aquellas personas que pueden encontrarse en una situación de desventaja frente al ordenamiento jurídico, por pertenecer a algún grupo vulnerable, por ejemplo, el derecho a la notificación y asistencia consular, el derecho a contar con un traductor o intérprete, el derecho de las niñas y niños a que su detención sea notificada a quienes ejerzan su patria potestad y tutela, entre otras de la misma naturaleza.

Amparo en revisión 352/2012. 10 de octubre de 2012. Cinco votos. Ponente: Arturo Zaldívar Lelo de Larrea. Secretario: Mario Gerardo Avante Juárez.

Nota: La tesis de jurisprudencia P./J. 47/95 citada, aparece publicada en el Semanario Judicial de la Federación y su Gaceta, Novena Época, Tomo II, diciembre de 1995, página 133."

"No. Registro: 2005401, Tesis: Tesis Aislada, Materia(s): Constitucional, Administrativa

Décima Época, Instancia: Primera Sala, Fuente: Semanario Judicial de la Federación y su Gaceta, Libro 2, Enero de 2014, Tomo II, Tesis: 1ª. IV/2014 (10ª), Página: 1112.

#### DERECHO HUMANO AL DEBIDO PROCESO. ELEMENTOS QUE LO INTEGRAN.

El artículo 14, párrafo segundo, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, reconoce el derecho humano al debido proceso al establecer que nadie podrá ser privado de la libertad o de sus propiedades, posesiones o derechos, sino mediante juicio seguido ante los tribunales previamente establecidos, en el que se cumplan las formalidades esenciales del procedimiento y conforme a las leyes expedidas con anterioridad al hecho. Ahora bien, este derecho ha sido un elemento de interpretación



## LILLY TÉLLEZ

### SENADORA DE LA REPÚBLICA

constante y progresiva en la jurisprudencia de esta Suprema Corte de Justicia de la Nación, del que cabe realizar un recuento de sus elementos integrantes hasta la actualidad en dos vertientes: 1) la referida a las formalidades esenciales del procedimiento, la que a su vez, puede observarse a partir de dos perspectivas, esto es: a) desde quien es sujeto pasivo en el procedimiento y puede sufrir un acto privativo, en cuyo caso adquieren valor aplicativo las citadas formalidades referidas a la notificación del inicio del procedimiento y de sus consecuencias, el derecho a alegar y a ofrecer pruebas, así como la emisión de una resolución que dirima las cuestiones debatidas y, b) desde quien insta la función jurisdiccional para reivindicar un derecho como sujeto activo, desde la cual se protege que las partes tengan una posibilidad efectiva e igual de defender sus puntos de vista y ofrecer pruebas en apoyo de sus pretensiones, dimensión ligada estrechamente con el derecho de acceso a la justicia; y, 2) por la que se enlistan determinados bienes sustantivos constitucionalmente protegidos, mediante las formalidades esenciales del procedimiento, como son: la libertad, las propiedades, y las posesiones o los derechos. De ahí que previo a evaluar si existe una vulneración al derecho al debido proceso, es necesario identificar la modalidad en la que se ubica el reclamo respectivo.

Amparo en revisión 42/2013. María Dolores Isaac Sandoval. 25 de septiembre de 2013. Unanimidad de cuatro votos de los Ministros Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, José Ramón Cossío Díaz, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena y Olga Sánchez Cordero de García Villegas. Ausente: Jorge Mario Pardo Rebolledo. Ponente: Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena. Secretario: David García Sarubbi."

"No. Registro: 2000234, Tesis: Jurisprudencia, Materia(s): Común, Novena Época, Instancia: Pleno, Fuente: Semanario Judicial de la Federación y su Gaceta, Tomo II, Diciembre 1995, Tesis: P.J/47/95, Página: 133.

**FORMALIDADES ESENCIALES DEL PROCEDIMIENTO. SON LAS QUE GARANTIZAN UNA ADECUADA Y OPORTUNA DEFENSA PREVIA AL ACTO PRIVATIVO.**

La garantía de audiencia establecida por el artículo 14 constitucional consiste en otorgar al gobernado la oportunidad de defensa previamente al acto privativo de la vida, libertad, propiedad, posesiones o derechos, y su debido respeto impone a las autoridades, entre otras obligaciones, la de que en el juicio que se siga "se cumplan las formalidades esenciales del procedimiento". Estas son las que resultan necesarias para garantizar la defensa adecuada antes del acto de privación y que, de manera genérica, se traducen en los siguientes requisitos: 1) La notificación del inicio del procedimiento y sus consecuencias; 2) La oportunidad de ofrecer y desahogar las pruebas en que se finque la defensa; 3) La oportunidad de alegar; y 4) El dictado de una resolución que dirima las cuestiones debatidas. De no respetarse estos requisitos, se dejaría de cumplir con el fin de la garantía de audiencia, que es evitar la indefensión del afectado.

Amparo directo en revisión 2961/90. Opticas Devlyn del Norte, S.A. 12 de marzo de 1992. Unanimidad de diecinueve votos. Ponente: Mariano Azuela Güitrón. Secretaria: Ma. Estela Ferrer Mac Gregor Poisot.

Amparo directo en revisión 1080/91. Guillermo Cota López. 4 de marzo de 1993. Unanimidad de dieciséis votos. Ponente: Juan Díaz Romero. Secretaria: Adriana Campuzano de Ortiz.



## LILLY TÉLLEZ

### SENADORA DE LA REPÚBLICA

*Amparo directo en revisión 5113/90. Héctor Salgado Aguilera. 8 de septiembre de 1994. Unanimidad de diecisiete votos. Ponente: Juan Díaz Romero. Secretario: Raúl Alberto Pérez Castillo.*

*Amparo directo en revisión 933/94. Blit, S.A. 20 de marzo de 1995. Mayoría de nueve votos. Ponente: Mariano Azuela Güitrón. Secretaria: Ma. Estela Ferrer Mac Gregor Poisot.*

*Amparo directo en revisión 1694/94. María Eugenia Espinosa Mora. 10 de abril de 1995. Unanimidad de nueve votos. Ponente: Mariano Azuela Güitrón. Secretaria: Ma. Estela Ferrer Mac Gregor Poisot.*

*El Tribunal Pleno en su sesión privada celebrada el veintitrés de noviembre en curso, por unanimidad de once votos de los ministros: presidente José Vicente Aguinaco Alemán, Sergio Salvador Aguirre Anguiano, Mariano Azuela Güitrón, Juventino V. Castro y Castro, Juan Díaz Romero, Genaro David Góngora Pimentel, José de Jesús Gudiño Pelayo, Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, Humberto Román Palacios, Olga María Sánchez Cordero y Juan N. Silva Meza; aprobó, con el número 47/1995 (9a.) la tesis de jurisprudencia que antecede; y determinó que las votaciones de los precedentes son idóneas para integrarla. México, Distrito Federal, a veintitrés de noviembre de mil novecientos noventa y cinco”.*

De todo lo anterior, se desprende con claridad meridiana, algunas líneas constitucionales sobre debido proceso; la primera y más importante es que se trata de un derecho humano integrado por distintos elementos y pasos que la autoridad debe seguir antes de que los particulares puedan sufrir un acto privativo, así como de diversas garantías procesales, a efecto de que puedan tener el acceso a una legítima defensa, para llegar al fin último de la justicia; entre las cuales se encuentran:

- Todas las personas gozan de los derechos humanos reconocidos en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, así como de los Tratados Internacionales de los que el Estado mexicano se parte, sin que se puedan restringirse o suspenderse.
- Nadie puede ser privado de sus derechos, sino mediante ante acto seguido ante los tribunales previamente establecidos, en el que se cumplan las formalidades esenciales del procedimiento.
- Nadie puede ser molestado en su persona, familia, domicilio, papeles o posesiones, sino en virtud de mandamiento escrito de la autoridad competente que funde y motive la causa legal del procedimiento.
- Todo individuo que sea acusado de cualquier transgresión a la ley, se le debe comunicar previa y detalladamente la acusación, así como concedérsele el tiempo y los medios adecuados para la preparación de su defensa, otorgándosele en todo momento a defenderse de forma personal o mediante un defensor.



**LILLY TÉLLEZ**  
**SENADORA DE LA REPÚBLICA**

- Todo individuo tiene derecho a ser oído con las debidas garantías y dentro de un plazo razonable, por un juez o tribunal competente, independiente e imparcial, en la substanciación de cualquier acusación formulada o para la determinación de sus derechos, obligaciones.
- Las formalidades esenciales del procedimiento, a efecto de cumplir con el derecho de audiencia, se traducen en los siguientes requisitos:
  - La notificación del inicio del procedimiento y sus consecuencias.
  - La oportunidad de ofrecer y desahogar las pruebas en que se finque la defensa.
  - La oportunidad de alegar.
  - El dictado de una resolución que dirima las cuestiones debatidas.

Por lo que, dentro de las garantías del debido proceso, existe un “núcleo duro”, que debe observarse inexcusablemente en todo procedimiento y que, según lo resuelto por el Máximo Tribunal, consisten en lo siguiente: (i) **la notificación del inicio del procedimiento**; (ii) la oportunidad de ofrecer y desahogar las pruebas en que se finque la defensa; (iii) la oportunidad de alegar; y, (iv) una resolución que dirima las cuestiones debatidas.

Entendido lo anterior, es claro que el artículo 127 del Código Fiscal de la Federación es insuficiente para cumplir con los extremos de las formalidades esenciales del procedimiento, específicamente en cuanto a la notificación del inicio del procedimiento.

En efecto, dentro de las formalidades esenciales se encuentra la obligación de notificar el inicio del procedimiento, cuya finalidad es marcar un límite temporal a la actuación de la autoridad y brindar certeza jurídica a la esfera del particular, máxime que se trata de una resolución que es susceptible de ser impugnada y, como tal, tiene que ser notificado el acto mediante el cual se inicia el cómputo del plazo para su impugnación.

Lo anterior, en armonía con lo que dispone el artículo 134, fracción I del Código Fiscal de la Federación que, para mayor referencia se transcribe a continuación:

*“Artículo 134.- Las notificaciones de los actos administrativos se harán:*

*I. Por buzón tributario, personalmente o por correo certificado, cuando se trate de citatorios, requerimientos, solicitudes de informes o documentos y de actos administrativos que puedan ser recurridos.”*



**LILLY TÉLLEZ**  
**SENADORA DE LA REPÚBLICA**

Sin embargo, como se aprecia, el multicitado artículo 127 no prevé notificación alguna, ni siquiera a través del Diario Oficial de la Federación, lo cual, deja en un estado de absoluta inseguridad jurídica a los gobernados.

Con el propósito de enmendar las inconstitucionalidades anteriores, a continuación, se expone en forma clara el contenido de la presente Iniciativa, y se muestra el siguiente cuadro comparativo:

<b>Código Fiscal de la Federación</b>	
<b>Texto vigente</b>	<b>Texto propuesto</b>
<p><b>Artículo 127.</b> Cuando el recurso de revocación se interponga porque el procedimiento administrativo de ejecución no se ajustó a la Ley, las violaciones cometidas antes del remate, sólo podrán hacerse valer ante la autoridad recaudadora hasta el momento de la publicación de la convocatoria de remate, y dentro de los diez días siguientes a la fecha de publicación de la citada convocatoria, salvo que se trate de actos de ejecución sobre dinero en efectivo, depósitos en cuenta abierta en instituciones de crédito, organizaciones auxiliares de crédito o sociedades cooperativas de ahorro y préstamo, así como de bienes legalmente inembargables o actos de imposible reparación material, casos en que el plazo para interponer el recurso se computará a partir del día hábil siguiente al en que surta efectos la notificación del requerimiento de pago o del día hábil siguiente al de la diligencia de embargo.</p>	<p><b>Artículo 127.</b> Cuando el recurso de revocación se interponga porque el procedimiento administrativo de ejecución no se ajustó a la Ley, las violaciones cometidas antes del remate, sólo podrán hacerse valer ante la autoridad recaudadora hasta el momento de la publicación de la convocatoria de remate <b>en el Diario Oficial de la Federación</b>, y dentro de los diez días siguientes a la fecha de publicación de la citada convocatoria, salvo que se trate de actos de ejecución sobre dinero en efectivo, depósitos en cuenta abierta en instituciones de crédito, organizaciones auxiliares de crédito o sociedades cooperativas de ahorro y préstamo, así como de bienes legalmente inembargables o actos de imposible reparación material, casos en que el plazo para interponer el recurso se computará a partir del día hábil siguiente al en que surta efectos la notificación del requerimiento de pago o del día hábil siguiente al de la diligencia de embargo.</p>



**LILLY TÉLLEZ**  
**SENADORA DE LA REPÚBLICA**

Con base en las consideraciones que aquí se presentan y con fundamento en lo dispuesto por el artículo 71, fracción II, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, así como por los artículos 8, numeral 1, fracción I, 164 y 169 del Reglamento del Senado de la República, someto a la consideración de esta Honorable Soberanía la siguiente Iniciativa con Proyecto de

**DECRETO POR EL QUE SE REFORMA EL ARTÍCULO 127 DEL CÓDIGO FISCAL DE LA FEDERACIÓN.**

**ARTÍCULO ÚNICO.** Se reforma el artículo 127 del Código Fiscal de la Federación, para quedar como sigue:

Artículo 127. Cuando el recurso de revocación se interponga porque el procedimiento administrativo de ejecución no se ajustó a la Ley, las violaciones cometidas antes del remate, sólo podrán hacerse valer ante la autoridad recaudadora hasta el momento de la publicación de la convocatoria de remate en el Diario Oficial de la Federación, y dentro de los diez días siguientes a la fecha de publicación de la citada convocatoria, salvo que se trate de actos de ejecución sobre dinero en efectivo, depósitos en cuenta abierta en instituciones de crédito, organizaciones auxiliares de crédito o sociedades cooperativas de ahorro y préstamo, así como de bienes legalmente inembargables o actos de imposible reparación material, casos en que el plazo para interponer el recurso se computará a partir del día hábil siguiente al en que surta efectos la notificación del requerimiento de pago o del día hábil siguiente al de la diligencia de embargo.

**ARTÍCULO TRANSITORIO**

**Único.** El presente Decreto entrará en vigor al día siguiente de su publicación en el Diario Oficial de la Federación.

Cámara de Senadores del H. Congreso de la Unión, Ciudad de México, a 8 de diciembre de 2020.

ATENTAMENTE

**LILLY TÉLLEZ**

**SENADORA DE LA REPÚBLICA**